
据新华社香港 !月 !"日电 部分内地企业
日前组团赴港举行招聘会，约提供 !"#个职位供
大学毕业生申请，月薪由 !万元人民币起。内地
经济的快速发展和颇有吸引力的薪酬，引发香港
毕业生的求职热情。

浙江省政府组织当地 $% 家企业来港，与香
港人才交流中心举办了“&#!' 浙江———香港现
代服务业高端人才招聘会”，推出 (## 多个中高
层职位，共招聘 !(## 多人，其中约 !"# 个职位
可供大学毕业生申请。

招聘会还向香港大学生提供 !)#个赴杭州或
重庆实习机会，为期一个月，吸引 $)#名大学生
报名竞逐，比去年同期增加 ))*。企业将为实习
生提供住宿，实习机会涉及金融、零售等领域。

交流中心近日访问了 )##名曾参加其活动的
香港大学生，"(+&*的受访者表示，有意前往内
地工作，较两年前的 ")*有所上升。

新华社香港 !月 !#日电 香港特区政府新
闻处 '#日消息显示，香港海关 &,日在油麻地及
旺角地区进行缉毒行动，于一大厦内截查两名本
地男子，在其中一名男子身上搜获 ! 公斤可卡
因，并于大厦单位内再搜获 ,公斤可卡因，市值
合共约 !#'(万港元。

据悉，两名涉案男子分别为 '$ 岁及 '" 岁，
被落案控以两项贩运危险药物罪名，并将于 $月
!日在粉岭裁判法院提堂。

根据《危险药物条例》，贩运毒品是严重罪
行，最高可被判终身监禁及罚款 )##万港元。
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澳门特区建设发展办公室副主任周惠
民近日表示，地处广东珠海横琴岛的澳门
大学横琴校区，将于 !月中旬交付验收并
移交澳门特区政府，并于 "月正式开课。根
据全国人大授权，与澳门一河之隔的横琴
新区将成为实行“一岛两制”的特殊监管
区。即澳大横琴校区按照澳门法律实施管
辖，校区外的横琴新区按照内地法律管辖。
随着移交临近，“横琴模式”将正式上路。

新校区用澳门法律

据最新消息，横琴校区整体建设已进
入最后阶段，区内各建筑物正在完成最后
的内部装修。所有建筑物将分批移交特区
政府，澳门大学将从 !月份开始，分阶段
进入校区展开布置及搬迁工作。

横琴校区于 #$$"年 %# 月 #$ 日奠基。
按照近期容纳 % 万名学生、远期容纳 %&'

万名学生的规模设计，占地面积 %&$"平方
公里。澳门与新校区之间兴建一条河底隧
道连接，从澳门一方可全天候随时进出校
园，没有边检阻隔，非常方便。

根据澳门特区行政会的法案规定，自
澳门大学新校区启用之日起、至以租赁方
式取得的土地使用权期限届满为止，澳门
特区的法律适用于澳大新校区。
“不管澳门大学做得如何，都将被写

进历史。这是我的荣幸，也是最大的挑战
所在。” 澳门大学校长赵伟表示。在公众
看来，全国人大常委会决定授权澳门特区
对澳大横琴校区实施管辖，是历史给予澳
门的一次机遇。横琴新校区的启用，将使

澳大的面积扩大到原来的 #$ 倍，极大缓
解办学环境拥挤的痼疾。

粤澳合作全盘皆活

校区建设过程中，粤澳双方碰到了诸
多问题，项目涉及到内地和澳门的双重审
批，最终实施的是两地规范标准里面取高
的标准。同时还遇到土地移交、设施配
套、海关监管、排洪渠迁移、通行证件办
理等问题，为了解决这些问题，横琴和澳
门成立了协调小组，定期沟通。

澳门中华教育会会长李沛霖日前受访
时建议，两地可以利用该校区即将开学的
时机，与广东省的大学先行先试，寻找两
地大学共同关注的领域，设立共办的研究
中心和职业教育中心，实现资源共享，为
两地经济发展共同培养人才。他还表示，
在这个过程中，“澳门可以更好地发挥
‘窗口’作用，促进内地与葡语系国家的
交流与合作，把外国好的教育资源引进内
地”。

在广东省委党校副校长陈鸿宇看来，
“一着棋，全盘活”。横琴岛规划创造性地

通过租赁方式解决了澳门大学的土地紧缺
问题，为澳珠两地今后更好的合作做出了
表率。长远来看，横琴在文化产业、旅游
休闲业、现代物流业等方面都大有可为。

“试验田”里项目多

澳门妇女联合总会副理事长容永恩在
受访时说，横琴开发是粤港澳合作共赢的
“试验田”。容永恩表示，内地与澳门都正
面临社会老龄化，养老领域都有需求。而
内地正着力发展、提升公共服务，需要民
间力量更多地参与，澳门在这方面可以提
供一些经验作为参考。“横琴合作能不能
涉及养老事业？”

澳门工会联合总会会长何雪，则关心
横琴开发如何惠及澳门的普通居民。“澳
门土地有限，人口密度大，横琴发展有利
于扩大澳门居民的生活空间。”她建议，
在澳门与横琴的通关问题上，要创新管理
方式，使人员往来更加便利、高效。
“一岛两制”的新校区是横琴大开发

启动的首个项目，目前，横琴新区在谈和
在建港澳重大项目 (个，投资总额 !()亿
元，已初步形成北起十字门商务区、中有
口岸服务区 ' 个项目和澳门大学新校区，
南到长隆国际海洋度假区的环澳产业带。

有关人士指出，可以说，横琴校区是
“一国两制”优越性的充分体现。其意义
不仅在于满足澳门高等教育发展的客观需
要，为澳门经济适度多元发展培养人才，
更在于为粤澳更紧密合作和进行深度政策
探索积累的新经验。

澳大新校区
!

月验收 新探索涉及深度政策

横琴“一岛两制”趟新路
本报特约记者 王大可

去年台当局“行政院秘书长”林益世
受贿案尚未平息，现任国民党中常委、文
传会副主委、台北市议员、党主席办公室
主任赖素如，* 月 #+ 日也因涉嫌受贿案，
被台北地方法院声押禁见，成为连日来轰
动岛内政坛的重大新闻，而马英九率领的
执政团队“清廉”形象再次遭到各界广泛
质疑。

赖素如“代志大条了！”

据岛内媒体报道，台北地检署经长时
间跟踪监听后认定，赖素如涉嫌与台北市
双子星地产项目开发商期约收贿，金额高
达 %$$$万元（新台币，下同），并已收取
“前金”%$$万元，赖则在议会质询、提案
及表决时“帮忙”。

今年 !" 岁的赖素如一向给人形象清
新的印象，据说马英九在台北市长任内时
就对其信任有加，多年来她也是马信任栽
培的党内新生代；去年接任党主席办公室
主任之后，负责马的党务行程，与马的关
系较为密切。

赖素如这次“代志大条了” （闽南语

“摊上大事了”之意）。赖素如因双子星案
遭司法调查后，国民党内外议论纷纷，有
中常委私下表示，林益世案爆发时，马英
九还能把用人责任推给“前人”；但赖素
如百分百是马提拔的人，如果真的有事，
问题就大了，也将会让马英九相当难堪。
案发后，赖素如迅速宣布辞去国民党中常
委、文传会副主委、党主席办公室主任等
职务。

马英九三次为弊案道歉

赖素如被羁押的当天下午，马英九正
在主持国民党中常会。据悉，由于兹事体
大，其幕僚获悉赖被羁押消息后不敢怠
慢，会上传纸条给马，本来正在高兴发言
的马英九，看到纸条后脸色相当难看。中
常会后，马英九比平时多停留 *$ 分钟，
进行了善后的“危机处理”。之后，马英
九立即透过党内发言人表达“尊重司法，
盼尽速厘清真相”的立场。

据台媒报道，* 月 #+ 日、#" 日的两
天内，马英九在公开场合发表声明并 *次
为赖素如事件道歉。马英九发表声明指

出，他个人一直坚持清白问政、奉公守
法，但接连有党员同志涉入弊案，重伤党
的形象，身为党主席责无旁贷，他要向全
体党员及民众道歉。

国民党内有人直言，马英九如果连
“清廉”的招牌都守不住，执政团队绝对
会面临相当大的压力。国民党“立委”廖
正井说，此事不仅对赖个人和党都有很大
的影响，尤其赖还具有中常委身份，出状
况就是扣分。

国民党台北市议员林奕华也感叹，国
民党好不容易扭转的正面形象被接二连三
弊案损伤，身为民意代表，真的要爱惜羽
毛。

另一位不愿具名的国民党“立委”则
表示，民意代表本来就应该洁身自爱，何
况还是担当重要职务与地位的人，就更应
该加倍小心，毕竟这样的人对党所造成的
伤害，不能以一般民代等同视之。

赖素如曾为林益世辩护

据台湾媒体报道，具有法律专业的赖
素如，获得中国文化大学法学博士学位。

律师背景，十几年来提供的各种义务法律
咨询，为其打下扎实的民意基础与好打抱
不平的形象。

艺人殴打计程车司机案，赖素如主动
帮助受害司机打官司，替弱势群体讨公
道；轰动一时的“胡爸性侵案”，除了协
助调查，还担任学生家长的诉讼代理人，
帮助不懂法律的家长“主张权利”……

身材娇小的赖素如更是蓝营倚重的法
律顾问。从党部到马英九、吴敦义与驻美
代表金溥聪等人的司法案件，诉讼代理人
绝对都是她出面，俨然“御用大律师”。
赖素如也一路从文宣部主任、文传会副主
委兼发言人，去年底又被马英九提拔担任
主席办公室主任。

去年 (月，赖素如以律师身份陪同林
益世前往特侦组应讯，随后还在脸书上表
示：“看到 （林益世） 相关的卷证资料，
真的是非常诧异并不敢相信！”不久她便
解除了为林辩护的委任。但办案人员透
露，赖素如早在去年 *月就收钱，却堂而
皇之为林辩护，令人错愕。

据悉，国民党中央 !月 %日上午召开
考纪会，讨论对赖素如的党纪处分。

党内要员接连涉贪

台执政团队清廉形象再遭质疑
本报特约记者 常 工
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本报台北电（记者吴亚明、李炜娜）由台北
市文化艺术促进协会、香港中国旅游出版社、
,-旅读中国共同主办的“国家记忆———美国国
家档案馆二战中缅印战场影像解密展”，* 月 #"

日在台北华山文创园区开幕。
“二战”期间，美国通信兵团 %)! 照相兵连

曾在中缅印战区拍摄了数万张抗战照片，并且录
制了珍贵的影像材料。#$%$ 年，多位中国与美
国民间学者自筹资金，亲赴美国档案馆，历时两
个多月，从中整理出远征军及盟军影像资料，包
括 #&*万余张战地照片、超过 %$$小时的动态影
像记录以及 #$$多万字的原始纪录，再现了中缅
印战场影像实况，人们得以重温那段尘封的历
史，瞻仰那些可敬的战士。

本次展览分为“中缅印战场影像展”与“纪
录片影展”两部分。

据新华社上海 ! 月 !" 日电 （记者贾远琨）
台湾船东中国航运股份有限公司向中船集团上海
外高桥造船有限公司订造的新一代绿色环保型
&#+"万吨纽卡斯尔型散货船“中华伟运”号，'#

日在上海命名交付。
这是上海外高桥造船有限公司继“中华和

平”号、“中华富进”号、“中华荣耀”号和
“中华先锋”号，完工交付给台湾中航公司的第
五艘大型散货船。
“中华伟运”号轮船长 &,,+,& 米，型宽 )#

米，型深 &) 米，设计吃水 !"+! 米，航速为 !)

节。该散货船是原 !( 万吨级传统型好望角散货
船的升级产品，截至今年 '月底，该船型订单已
达 )#余艘。

业内人士认为，随着铁矿砂等散货运输量的
剧增，开发环保、经济和大型化的散货船是必然趋
势。&#+"万吨纽卡斯尔型散货船的成功开发正是
顺应了这种潮流，有望成为未来散货船市场的主
力船型。此外，该船型的成功建造，为正在研发的
&)万吨和 $#万吨超大型矿砂船积累了经验。

近年来，大陆造船业和台湾航运业合作紧
密，为两岸经贸界开展更广泛、多层次的交流和
合作提供了良好机会。

二战影像解密展台北开幕

董会峰摄

为台定做货船在沪交付

大陆《读者》在台觅知音
据新华社台北 ! 月 !" 日电 （记者王亚光、

陈斌华）大陆知名杂志《读者》，自 &#!!年在台
湾发行以来，月发行量已增至 &万份，现正积极
提升知名度，进一步拓展岛内读者群。
《读者》 '#日首度前进南台湾，在台南举办

读者阅读分享会。台湾知名作家、 《蛋白质女
孩》作者王文华与会，分享了他阅读 $月期《读
者》 中《我亲爱的文艺老青年》、 《生命不能承
受的呼吸之重》 及林青霞撰写的 《印象邓丽君》
等文的心得，并与现场读者就父母、子女相处之
道等话题展开讨论。

据《读者》台湾发行人吴治亚介绍，台湾版《读
者》基本保持大陆版的“原汁原味”，只是把简体字
改为繁体字，将两期半月刊合并为一期月刊，开本
改为 %)开，并对文中个别语言表述按台湾习惯进
行调整。台湾版《读者》发行以来深受读者喜爱，订
阅者中既有十几岁的中学生，也有 ,# 多岁的老
人，为两岸文化交流开辟了一个新窗口。

内地企业赴港招聘
引发港生求职热情

港缉获10公斤可卡因
市值逾 "###万港元

* 月 #( 日，香港海港城举办“恋恋韩风 .

海港城”首个韩国国花展。商场内多个地点摆放

韩国国花“无穷花”，让市民及游客赏花拍照留

念。图为韩国模特儿主持揭幕仪式。

洪少葵摄 中新社发

! !月 %日，台湾著名导演赖声川编导的舞台剧《如梦之梦》将在北京保利剧院首演。该剧通过“说梦

人”顾香兰青年、盛年、老年三个阶段的不同演绎，勾绘出一位绝世女子的传奇人生。图为 *月 *$日该

剧在保利剧院彩排。 李 晏摄（新华社发）


